

EL APUNTE



ÁLEX SÀLMON

## Con ustedes, 10.000 números

HACE 10.000 días más los festivos que no hay diario, ya ninguno, que comenzamos a hacer este diario. Recuerdo el primer domingo. La delegación entonces –no existía edición catalana– estaba en la calle València. Éramos dos periodistas, más una persona de publicidad. Aquel domingo falleció **Ramon Trias Fargas**. Lo hizo en un mitin y fue portada con foto. Cosas que tiene la información. De aquello han pasado 10.000 números y mucha información. Mucha que ha pasado por manos catalanas. Desde los papeles del caso *Filesa*, las primeras dimisiones de consellers de **Jordi Pujol** por escándalos varios, el caso del juez **Luis Pascual Estevill**, *Turismo*, *Treball*, el propio 3%, *Pretoria*, *Palau* y otros muchos colaterales a todos éstos.

Cataluña ha sido, y es, muy importante para este diario y este diario, en sus 10.000 números, lo ha sido para Cataluña. No me duelen prendas decir con criterio que estos 10.000 números han marcado la actualidad política, social y cultural de este pequeño país que es de los que hacemos esta edición desde hace pronto 22 años y participamos en el corpus general de la información cada día. Déjenme decir: ¡cada puñetero día! Porque miren que son puñeteros los días. Y los últimos más.

@alexsalmonbcn | alex.salmon@elmundo.es

## 'Tics' poco transparentes en el Parlament

APENAS 24 horas después de que la presidenta del Parlament apelara nuevamente a la democracia, a la libertad de expresión y al valor último que tiene la Cámara legislativa catalana como garante de derechos ante la ciudadanía, la misma institución brindó un espectáculo sin precedentes al boicotear una comisión de investigación llamada a arrojar luz sobre posibles prácticas ilegales organizadas o urdidas para dar cumplimiento a la hoja de ruta independentista.

En efecto, si el plan del Govern se mueve entre la astucia y el engaño, apurando plazos y ocultando partidas presupuestarias, diseñando leyes que se mantienen en secreto y

otras numerosas actividades que poco tienen de transparente y mucho de ofensa a los catalanes, el acuerdo de Junts pel Sí y la CUP para rechazar todas y cada una de las peticiones de comparecencia de los grupos en el seno de la comisión que investiga el caso *Santi Vidal* ha puesto negro sobre blanco una forma de actuar que no apuesta nada por la depuración de responsabilidades y por dar a conocer la verdad. Será que se sienten más cómodos en las medias verdades en las que se mueven en los compases últimos del proceso secesionista, pero el entierro de la comisión por parte del Parlament hace un flaco favor a la democracia.



LUIS SERRANO

### Nuevo proyecto para el centro de genómica

El Centro de Regulación Genómica de Barcelona anunció ayer que será la entidad encargada de coordinar el proyecto europeo Orion, centrado en explorar nuevas vías para abrir la investigación en ciencias de la vida y biomedicina a la sociedad, en especial a la ciudadanía. El proyecto cuenta con un presupuesto de 3,2 millones de euros.

## LA IMAGEN DEL DÍA

### Tyrion se pasa a la cerveza

Álvaro Cervantes, Ingrid García-Jonsson y Marcel Borràs completan el reparto del nuevo cortometraje de Estrella Damm, que estará protagonizado por Peter Dinklage, el popular Tyrion Lannister de la serie *Juego de Tronos*.

Junto con un equipo de más de 130 personas, están rodando estos días en diferentes rincones del Mediterráneo bajo la dirección de Raúl Arévalo, reciente ganador del Goya a la mejor dirección novel. Todos ellos se muestran entusiasmados por poder trabajar con Dinklage, del que Borràs resaltó su fuerza, sensibilidad y sentido del humor. Se trata del tercer corto que la cervecera produce como parte de su campaña *Mediterráneamente*.



EUROPA PRESS



JOAN FIGUERAS

### Investigado por Antifrau por 'autocontratarse'

El ex alcalde de Cadaqués es objeto de una investigación de la Oficina Antifrau por haber contratado presuntamente a su propia empresa para realizar una serie de trabajos para el municipio. El ex primer edil, que está imputado en otra causa junto al resto de miembros del anterior gobierno local de CiU por prevaricación, tendrá que dar explicaciones de prácticas tan irregulares.

DICE UN proverbio vasco: «*Aberatsa, tranpa hutsa; pobrea, amets hutsa*». O lo que es lo mismo: «Mejor que ser rico, tener buena reputación». No sé yo si a los actuales miembros del Partido Nacionalista Vasco (PNV), con **Iñigo Urkullu** al frente, están por escuchar este dicho antiguo de uso popular que contiene un mensaje muy claro. Aunque du-

principalmente las políticas. Pero brillan por su ausencia. Y con el respaldo del PNV a los Presupuestos del Gobierno de España, presidido por el PP, lo que hacen es apuntalar, aprobar, cobijar los numerosos casos de corrupción que sacuden al partido de **Mariano Rajoy**. Han jugado sus cartas y han ganado. Legítimo, sí, naturalmente, pero reprochable.

cios que hace el Estado en el territorio. No necesitan la independencia ni pedir aumentar o mejorar las condiciones para un autogobierno porque con su Concierto ya tienen la llave de la caja. ¿Para qué querían más autogobierno si ya van casi por libre? Está claro que les importa más poder contar con las arcas llenas para hacer lo que les venga en gana y no tener que pedir permiso a Madrid que tener una buena reputación. Está claro que en política la dignidad, los principios, la nobleza, la honestidad, el respeto, la cortesía y la consideración son valores que no cotizan ni gozan de buena reputación. Lo que nos viene a demostrar este episodio es que don dinero siempre hace valer su condición para bien o para mal. Y si no que se lo pregunten tanto a Ciudadanos como al PSOE, que han quedado retratados ante la actitud vasca, que ha vendido cara su colaboración. Unos pidiendo que se suprimiera la cuota vasca que consideraban un privilegio. No solo se tienen que envainar la propuesta, sino que se mantiene y además les mejoran las condiciones y los Ciudadanos de **Albert Rivera** a callar. Y por otro

lado, el PSOE intentando cumplir con el increíble papelón de oposición y se rasga las vestiduras porque el PP aprueba los Presupuestos en un clima repugnante y tomado por los escándalos de corrupción, pero son incapaces de hacer frente común con el resto de partidos para que no prosperen las cuentas de un partido que ha defraudado y permite que el fraude a la democracia continúe.

Antes de acabar les quería dejar un par de frases que vienen al dedillo con lo acontecido en las Cortes con la aprobación de los Presupuestos y a propósito de la reputación y el dinero vasco. Dice Yago, en el *Otelo*, *el moro de Venecia* de **William Shakespeare**, que la reputación es un prejuicio inútil y engañoso que se adquiere a menudo sin mérito y se pierde sin razón. Que cada cual se lo aplique en esta historia. Y el poeta de la Antigua Roma **Siro** nos recordaba que muchas personas cuidan de su reputación y no de su conciencia. Pues eso, me gustaría y creo que no soy el único, que el sonido del dinero no acallase la voz de la conciencia, del juicio, de la razón tan imprescindibles para hacer política.

BULEVAR

MARTÍ GIRONELL



## Reputación

do mucho que les preocupe. Ha quedado demostrado que a ellos les interesa mucho más el dinero que la reputación. Reputación que, tengan presente para que no se nos olvide, tiene que ver con la dignidad, los principios, la nobleza, la honestidad, el respeto, la cortesía, la consideración. Valores que deberían acompañar toda acción pero sobre todo y

Criticable por cuanto saben que están dando alas a la corrupción.

Aunque también se puede mirar por el otro lado y decir que como ha quedado desmontado que todo tiene un precio, pues el apoyo vasco también. Y consistía en el retorno de 1.400 millones y la rebaja de 500 millones anuales de la aportación vasca para los servi-